
 

 

Jahresbericht 2009 
Jahresprogramm 2010/2011 

Präsidium 

Die bewährte Aufgabenverteilung der vergangenen Jahre mit den Bereichen Planung, Bau und 
Betrieb sowie Netzwerk hauptsächlich bei Christof Bähler, und den Aufgaben Kommunikation 
und Veranstaltungen bei Barbara Auer wurde beibehalten. Zusammen mit der Geschäftsstelle 
bereitet das Co-Präsidium die Vorstandssitzungen vor, erledigt Kleingeschäfte und wertet die 
Vereinstätigkeit halbjährlich aus. Da an der MV 2009 das Co-Präsidium für eine dritte Amts-
dauer von 2 Jahren gewählt wurde (2009-20011), stehen nach Statuten keine Neuwahlen an. 
Wie aber bereits an der letzten MV angekündigt, wird Barbara Auer vom Co-Präsidium zurück-
treten, weshalb 2010 Präsidialwahlen nötig werden. Barbara Auer dankt Christof Bähler herz-
lich für die sich gut ergänzende und konstruktive Zusammenarbeit der letzten Jahre im Co-
Präsidium und wünscht ihm weiterhin gutes Gelingen in dieser Funktion. 

Geschäftsstelle 

Die Geschäftsstelle hat im 2009 mit viel Engagement, Professionalität und Effizienz den Vor-
stand und speziell das Präsidium unterstützt. Der Vorstand dankt an dieser Stelle der Planum 
Biel AG, insbesondere Daniel Sigrist, für die angenehme Zusammenarbeit und ausgezeichnete 
Unterstützung. 

Übersetzung 

Vielen herzlichen Dank an Danièle Renard für die kompetenten und termingerechten Überset-
zungsarbeiten, die sie in den letzten drei Jahren für die Velokonferenz Schweiz geleistet hat. Als 
Nachfolgerin konnte ihre Tochter Delphine Renard gewonnen werden; die Übersetzung bleibt 
also in der Familie. Auch ihr vielen Dank für das Engagement mit einer nicht branchenüblichen 
Entschädigung. 
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Vorstand 

Die Vorstandsitzungen 2009 standen unter anderem unter den gemäss Retraite von Ende 2008 
zu optimierenden Angeboten der Velokonferenz– der Reorganisation der Fachtagungen, des 
neuen Internetauftritts sowie der (Mit-)Arbeit an Publikationen. Zudem konnten die Fachthemen 
Pilot Handbuch Infrastruktur und Veloverleih häufig diskutiert werden. Die Zusammenarbeit im 
Vorstand erfolgte auch 2009 in einem ausgezeichneten Klima. Leider zwang alle Mitglieder die 
starke Arbeitsbelastung im täglichen Job zu einem etwas reduzierten Einsatz. 

 

Ausserhalb der Vorstandssitzungen wurden in den einzelnen Ressorts folgende Themen bear-
beitet: 

Ressort Marketing und Netzwerk 

 Mitarbeit in Begleitgruppen des ASTRA 
 Diskussion Thema « Weiterbildung » mit der Pro Velo Schweiz 
 Abstimmung Forschungsthemen mit dem SVI 
 Zusammenarbeit mit der Fachkommission 2.08 des VSS 
 Mitarbeit im Expertenrat des Verkehrsicherheitsrates 
 Mitarbeit in der Arbeitsgruppe Velofahrkurse des Fonds für Verkehrssicherheit 
 Teilnahme am 2. Velogipfel vom 3. Dezember 2009  
 Teilnahme an Vorbesprechungen für eine „Koordinationsstelle Veloverleihsysteme“ 

Ressort Kommunikation und Veranstaltungen 
 Herausgabe Info-Bulletin 1/09 und 2/09 
 Vorbereitung und Durchführung der 20. Mitgliederversammlung in Bern mit Besichtigung 

des „Westside“ 
 Vorbereitung und Durchführung der Fachexkursion in Basel (vgl. Seite 3) 
 Internet-Aktualisierung und Konzept Neuauftritt 
 Referat am Bundesministerium für Verkehr und Städtebau in Berlin anlässlich der Preisver-

leihung „Fahrradverleihsysteme“ 

Ressort Planung, Bau und Betrieb 
 Erarbeitung Pilotmodule Handbuch Infrastruktur 
 Bericht zur „Harmonisierung der Zutrittssysteme der automatischen Veloverleihsysteme“ im 

Auftrag des Bundesamtes für Strassen 
 Konzept für eine Koordinationsstelle „automatischer Veloverleih“ gemeinsam mit Pro Velo 

Schweiz 
 Referat am Bundesministerium für Verkehr und Städtebau in Berlin anlässlich der Preisver-

leihung „Fahrradverleihsysteme“ 
 Versand der Handbücher Veloparkierung 
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Ressort Recht, Verkehrsicherheit und Forschung 
 Mitarbeit in der Begleitgruppe Erhebungskonzept öffentliche Veloabstellplätze (ASTRA) 
 Mitarbeit in der Begleitgruppe Forschungsauftrag Velomarkierungen des ASTRA 
 Mitarbeit in der Begleitgruppe zur Fachapplikation Langsamverkehr MISTRA (FA LV MI-

STRA) des ASTRA 
 Mitarbeit in der Qualitätskontrolle der Velofahrkurse 
 Mitarbeit zur Vorbereitung von Lastwagenfahrkursen (zum Thema LW – Velo) 
 Stellungnahme zu Via sicura (u.a. Helmobligatorium) 
 Eingaben von Forschungsthemen zu Handen des SVI 

Ressort Freizeit und Tourismus 
 Diskussion zum bfu-Thema „Mountainbike-Pisten“ 
 Teilnahme am bfu-Atelier „Prävention von Fahrrad- und Bikeunfällen“ 
 

An unserer Fachexkursion in Basel – unterstützt vom Bau- 
und Verkehrsdepartement Basel-Stadt – haben 30 
Fachleute aus der ganzen Schweiz teilgenommen. Unter 
dem Titel 
„Nordtangente Basel – verkehrliche und städtebauliche 
Chance“ wurde den Teilnehmenden nach einem 
Informationsteil am Vormittag und der Besichtigung der 
zweiten Velostation in Basel am Bahnhof St. Johann die 
Möglichkeit geboten, am Nachmittag in kleinen Gruppen 
zu Fuss oder mit dem Velo die Stadtstrassen entlang der 
Nordtangente zu begehen bzw. zu befahren und die 
umgesetzten Massnahmen vor Ort zu diskutieren. 
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Rechung 2009 / Budget 2010 revidiert 

siehe Beilage 

Ausstehende Aktivitäten 2010 

 Koordinationstelle automatischer Veloverleih  
 Handbuch Infrastruktur – Pilotmodule 
 Organisation Fachtagung Herbst 2010 zum Thema „Intermodalität“ 
 Kontakt ASTRA zu Finanzierungsmöglichkeiten des Fachangebotes der Velokonferenz 
 Teilnahme am Workshop Bildungslandschaft Langsamverkehr des ASTRA 
 Teilnahme in der Begleitgruppe zur Studie über velofreundliche Kap-Haltestellen 
 Umsetzung aktualisierter Internetauftritt (abhängig von Budgetgenehmigung) 

Jahresprogramm 2011 
 Handbuch Infrastruktur: Bearbeiten Phasen Trägerschaft und Finanzierung, Konzept für die 

nächste Phase 
 Fachexkursion 2011 
 Kontakte pflegen mit ASTRA / SVI / VSS / Pro Velo 
 Umsetzung aktualisierter Internetauftritt (abhängig von Budgetgenehmigung) 
 

 

Für das Präsidium 

   
Christof Bähler      Barbara Auer 


